

La pensée de Dieu pour les pauvres

Établir une vision du monde biblique. Connaître les pensées de Dieu sur des sujets vitaux.

La Pauvreté : Une vision biblique

Définition :

Pauvreté relative : une limite calculée en fonction de la distribution globale des revenus ou de la consommation du pays. Un revenu inférieur au revenu moyen du pays. En France le seuil est 1041 euros par mois.

Pauvreté absolue : fait référence aux gens qui vivent dans des conditions infra-humaines, qui survivent plutôt qu'ils ne vivent, qui ne disposent pas du minimum indispensable pour garantir leur survie et celle de leurs enfants. Ils n'ont pas accès aux besoins humains fondamentaux tels que l'eau, les vêtements, le logement, la sécurité et l'éducation.

Observations

- En France, la personne la plus pauvre, vivant dans un HLM, vit mieux que le roi Salomon : électricité, eau courante, abri, nourriture, transport, soins médicaux.
- La pauvreté touche plus de femmes que des hommes.
- Une des définitions dans la Bible parle d'une manque de la nourriture, abri, vêtements (1 Timothée 6 :8 si donc nous avons la nourriture et le vêtement, cela nous suffira.)

Quelle est votre position ?

1. Ils sont pauvres parce qu'ils sont paresseux. Ils manquent de la volonté. S'ils ne travaillent pas, ils ne mangent pas.
2. Ils sont la responsabilité de L'État. L'État les aidera.
3. Je donne quelques euros à tous les mendiants.
4. Il y a trop d'escrocs qui prétendent être pauvres.
5. Il faut augmenter les impôts pour une distribution égale d'argent pour tous.
5. Il faut augmenter les impôts pour une distribution égale d'argent pour tous.

Les Causes

- Guerre
- Catastrophe, Famine, maladie
- Injustice - communisme, corruption, oppression, violence
- Handicap, incapacité de travailler
- Structures familiales brisées : divorce, abandon, paresse, refus de travailler
- La bêtise, la folie : drogues, alcool
- Mauvaises décisions financières
- Âge, manque de préparation pour la vieillesse, incapacité.

La gamme de 'pauvreté'

Alors nous constatons que :

- Il y a ceux qui sont pauvres à cause des circonstances hors de leur contrôle.
- D'autres par choix.
- Ceux qui sont pauvres à cause du péché.
- Ceux qui sont pauvres à cause de la folie.

Références bibliques

La loi Mosaique a protégé les pauvres. Exode

Exode 22 v.22-26 Tu n'affligeras point la veuve, ni l'orphelin. Si tu les affliges, et qu'ils viennent à moi, j'entendrai leurs cris; ma colère s'enflammera, et je vous détruirai par l'épée; vos femmes deviendront veuves, et vos enfants orphelins. Si tu prêtes de l'argent à mon peuple, au pauvre qui est avec toi, tu ne seras point à son égard comme un créancier, tu n'exigeras de lui point d'intérêt.

23 v3 Tu ne favoriseras point le pauvre dans son procès. (égalité devant la justice)

Lévitique ch19 v9-10, 9 Quand vous ferez la moisson dans votre pays, tu laisseras un coin de ton champ sans le moissonner, et tu ne ramasseras pas ce qui reste à glaner. 10 Tu ne cueilleras pas non plus les grappes restées dans ta vigne, et tu ne ramasseras pas les grains qui en seront tombés. Tu abandonneras cela au pauvre et à l'étranger. Je suis l'Eternel, votre Dieu. (Les pauvres avaient le droit de glaner dans les champs.)

ch25 v.1-22 L'année de jubilé (50 ans) : les champs retournent à la famille d'origine.

v.35-40 Soutien des pauvres et leur servitude.

Deutéronome ch15 v4-5 Toutefois, il n'y aura point d'indigent chez toi, car l'Eternel te bénira dans le pays que l'Eternel, ton Dieu, te fera posséder en héritage, 5 pourvu seulement que tu obéisses à la voix de l'Eternel, ton Dieu, en mettant soigneusement en pratique ces commandements

Si les Israelites avaient obéi le Seigneur il n'y aurait pas eu de la pauvreté. La pauvreté est le résultat de péché.

Proverbes : 10 :4 Celui qui agit d'une main lâche s'appauvrit, mais la main des diligents enrichit. 20 :13 N'aime pas le sommeil, de peur que tu ne deviennes pauvre; ouvre les yeux, tu seras rassasié de pain. La paresse est une cause de la pauvreté.

10 :15 La fortune est pour le riche une ville forte; La ruine des misérables, c'est leur pauvreté. La pauvreté est dure.

13 :7 Tel fait le riche et n'a rien du tout, tel fait le pauvre et a de grands biens. Attention ! Il y a des escrocs.

13 :23 Le champ que défriche le pauvre donne une nourriture abondante, mais tel périt par défaut de justice. Il y a assez de travail et de la nourriture pour les pauvres, mais ceux sont souvent bloqués par l'injustice.

13 :23 Le champ que défriche le pauvre donne une nourriture abondante, mais tel périt par défaut de justice. Il y a assez de travail et de la nourriture pour les pauvres, mais ceux sont souvent bloqués par l'injustice.

Proverbes: 14 :21 Celui qui méprise son prochain commet un péché, mais heureux celui qui a pitié des misérables! Il y a de la joie à donner aux pauvres.

19 :17 Celui qui a pitié du pauvre prête à l'Eternel, qui lui rendra selon son œuvre. Donner aux pauvres = donner à Dieu

28 :6 Mieux vaut le pauvre qui marche dans son intégrité, que celui qui a des voies tortueuses et qui est riche. La pauvreté n'est pas nécessairement une signe d'une faiblesse de caractère.

28 : 19 Celui qui cultive son champ est rassasié de pain, mais celui qui poursuit des choses vaines est rassasié de pauvreté. Il est très rare que les gens fassent de gros efforts pour n'en retirer aucun avantage. Poursuivre la folie mène à la pauvreté.

Esaïe 10 :1-2 Malheur à ceux qui prononcent des ordonnances iniques, et à ceux qui transcrivent des arrêts injustes, pour refuser justice aux pauvres, et ravir leur droit aux malheureux de mon peuple, pour faire des veuves leur proie, et des orphelins leur butin!

Le traitement des pauvres montre le caractère d'une nation et est une cause majeure du jugement de Dieu.

Matthieu 26 :11 car vous avez toujours des pauvres avec vous... Dans le monde corrompu, il y a toujours des pauvres.

Luc 14 :13 Mais, lorsque tu donnes un festin, invite des pauvres, des estropiés, des boiteux, des aveugles. 14 Et tu seras heureux de ce qu'ils ne peuvent pas te rendre la pareille; car elle te sera rendue à la résurrection des justes. Jésus a encouragé la générosité aux pauvres.

Romains 15 : 25 Maintenant je vais à Jérusalem, pour le service des saints. 26 Car la Macédoine et l'Achaïe ont bien voulu s'imposer une contribution en faveur des pauvres parmi les saints de Jérusalem. 27 Elles l'ont bien voulu, et elles le leur devaient; car si les païens ont eu part à leurs avantages spirituels, ils doivent aussi les assister dans les choses matérielles. La première église a aidé les croyants pauvres.

Romains 15 : 25 Maintenant je vais à Jérusalem, pour le service des saints. 26 Car la Macédoine et l'Achaïe ont bien voulu s'imposer une contribution en faveur des pauvres parmi les saints de Jérusalem. 27 Elles l'ont bien voulu, et elles le leur devaient; car si les païens ont eu part à leurs avantages spirituels, ils doivent aussi les assister dans les choses matérielles. La première église a aidé les croyants pauvres.

Galates 2 :10 Ils nous recommandèrent seulement de nous souvenir des pauvres, ce que j'ai eu bien soin de faire. Les apôtres ont demandé à Paul de se souvenir des pauvres.

Galates 6 :10 Ainsi donc, pendant que nous en avons l'occasion, pratiquons le bien envers tous, et surtout envers les frères en la foi. Notre priorité est les autres chrétiens dans le besoin.

Jacques 2 :5 Ecoutez, mes frères bien-aimés: Dieu n'a-t-il pas choisi les pauvres aux yeux du monde, pour qu'ils soient riches en la foi, et héritiers du royaume qu'il a promis à ceux qui l'aiment? Les pauvres sont souvent plus riches en foi et plus faciles à atteindre avec l'Evangile.

Jacques 1 :27 La religion pure et sans tache, devant Dieu notre Père, consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflictions, et à se préserver des souillures du monde. Voici deux catégories des pauvres dont l'église est appelée à aider.

2 Thessaloniens 3 :10 Si quelqu'un ne veut pas travailler, qu'il ne mange pas non plus. 11 Nous apprenons, cependant, qu'il y en a parmi vous quelques-uns qui vivent dans le désordre, qui ne travaillent pas, mais qui s'occupent de futilités. 12 Nous invitons ces gens-là, et nous les exhortons par le Seigneur Jésus-Christ, à manger leur propre pain, en travaillant paisiblement. Ceux qui sont capables doivent travailler. La Bible est claire sur les bienfaits du travail.

L'Évangile

- L'évangile nous place dans une famille, le corps de Christ - l'église.
- Le deuxième commandement est « Aimer ton prochain comme toi-même »
- L'évangile nous pousse à aimer les autres, surtout les autres croyants.
- Notre amour pour les autres est une évidence de notre salut. 1 Jean 4 :7 Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres; car l'amour est de Dieu, et quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu.
- L'évangile nous appelle à un amour concret. Jacques 2 :15-16 Si un frère ou une sœur sont nus et manquent de la nourriture de chaque jour, et que l'un d'entre vous leur dise: Allez en paix, chauffez-vous et rassasiez-vous! et que vous ne leur donniez pas ce qui est nécessaire au corps, à quoi cela sert-il?

Comment les premiers chrétiens ont aidé les pauvres :

Actes 4 : 34 Car il n'y avait parmi eux aucun indigent: tous ceux qui possédaient des champs ou des maisons les vendaient, apportaient le prix de ce qu'ils avaient vendu, 35 et le déposaient aux pieds des apôtres; et l'on faisait des distributions à chacun selon qu'il en avait besoin. Il ne devrait y avoir personne nécessiteux dans l'église. (comme Dieu a déclaré à Israël dans la terre promise)

Actes 11 :29 Les disciples résolurent d'envoyer, chacun selon ses moyens, un secours aux frères qui habitaient la Judée. 30 Ils le firent parvenir aux anciens par les mains de Barnabas et de Saul.

1 Corinthiens 16 :1 Pour ce qui concerne la collecte en faveur des saints, agissez, vous aussi, comme je l'ai ordonné aux Eglises de la Galatie. 2 Que chacun de vous, le premier jour de la semaine, mette à part chez lui ce qu'il pourra, selon sa prospérité, afin qu'on n'attende pas mon arrivée pour recueillir les dons. 3 Et quand je serai venu, j'enverrai avec des lettres, pour porter vos libéralités à Jérusalem

2 Corinthiens 8 :2 A travers la grande épreuve de leurs afflictions, leur joie débordante et leur pauvreté profonde ont produit avec abondance de riches libéralités de leur part. 3 Ils ont, je l'atteste, donné volontairement selon leurs moyens, et même au-delà de leurs moyens, Ils se sacrifiaient pour donner aux besoins des autres chrétiens.

L'enseignement historique

L'église primitive :

- Les choses de la terre appartiennent à Dieu et Dieu les a rendues disponibles pour utilisation. Dieu, en tant que créateur et fournisseur du monde matériel, encourage les chrétiens à partager leurs biens matériels avec ceux qui en ont besoin. (Didache 100-200)
- « assister les veuves, visiter les orphelins et les pauvres, racheter les serviteurs de Dieu, faire preuve d'hospitalité, aider les débiteurs opprimés dans leur besoin ». Le Berger d'Herma (entre l'an 140 - 150)
- La plupart de nos frères chrétiens ont fait preuve d'un amour et d'une loyauté sans bornes, ne se ménageant jamais et ne pensant qu'aux autres. Sans se soucier du danger, ils ont pris en charge les malades, s'occupant de tous leurs besoins et les administrant en Christ (Dionysius 280)

Les réformateurs :

- Luther : Les pauvres méritants et les pauvres qui ne méritent pas. « Nous devons savoir que ces quatre aspects suivants requièrent notre attention lorsque nous donnons l'hospitalité : la qualité du mendiant, la capacité du donateur, la raison de la demande et la quantité demandée. »
- Jean Calvin : « Prendre soin des pauvres n'est pas une exigence de charité mais de justice, une exigence fondamentale de la loi naturelle. Dieu est le « protecteur et patron des pauvres », celui qui entend leurs cris et « se sent blessé dans leur personne ». Par conséquent, il ne laissera pas leurs afflictions rester sans vengeance. Dieu prend un soin plus particulier des pauvres que des autres, car ils sont les plus exposés aux blessures et à la violence. »

L'église moderne :

- Toute pauvreté est due au péché, bien que cela ne signifie pas nécessairement le péché de la personne pauvre. Dans le jardin d'Eden, il n'y aurait pas eu de pauvreté. Dans un monde corrompu, il y a de la pauvreté.
- Le « mouvement pour la justice sociale » a souvent mal évalué les besoins des pauvres en faisant l'aumône et en accordant de l'aide sans tenir compte de la présence du péché dans la pauvreté. L'Église reflète le cœur de Dieu en cherchant à atteindre les pauvres avec le message de la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, en paroles et en action.

Votre témoignage personnel

- Quelle est mon attitude envers les pauvres ?
- Quelle est ma politique concernant la pauvreté ?
Suis-je prêt et disposé à faire ce qu'il faut pour aider les pauvres ?
- Que dois-je faire pour développer un cœur selon Dieu pour les pauvres ?
- Quelle est ma politique concernant la pauvreté ?
- Suis-je prêt et disposé à faire ce qu'il faut pour aider les pauvres ?
- Que dois-je faire pour développer un cœur selon Dieu pour les pauvres ?

Objections courantes :

- « C'est leur propre faute. Les pauvres sont paresseux, escrocs ou ont fait des mauvaises décisions. »
- « Les chrétiens ne devraient pas dépenser de l'argent pour des "articles de luxe" mais devraient donner l'argent aux pauvres. » Jean 12 : 5 « *Pourquoi ce parfum n'a-t-il pas été vendu 300 deniers et donné aux pauvres ?* le principe de Judas.
- Nous avons le devoir de s'entraider car tous sont membres d'une famille mondiale.
- Les chrétiens croient qu'ils seront jugés sur s'ils ont aidé ou non les plus nécessiteux : Jésus a dit au jeune homme riche d'aller vendre tout ce qu'il avait et de donner l'argent aux pauvres afin qu'il puisse profiter des richesses au ciel.

Applications :

- Ne donnez pas avec désinvolture, mais plutôt aux pauvres méritants.
- Donnez, ne prêtez pas. Proverbes 22 : Le riche domine sur les pauvres, et celui qui emprunte est l'esclave de celui qui prête.
- Donner des biens matériels (nourriture, vêtements), plutôt que de l'argent.
- Donnez par l'intermédiaire de l'église ou d'une organisation responsable.
- Donnez généreusement.
- Privilégiez les dons aux autres croyants.
- Réalisez que vous serez abusés et souvent escroqués en donnant à ceux qui prétendent être pauvres pour jouer sur votre sympathie.
- Soutenez une politique qui s'attaque aux causes profondes de la pauvreté : programmes de travail, alphabétisation et de protection. Ils ont besoin de plus que de la nourriture, l'eau et l'argent.

Conclusion

La pauvreté est un des conséquences ultime du péché : un manque de nourriture, de l'eau, des vêtements, du logement, de l'éducation, de sécurité et de communauté ; mais aussi un manque d'espoir.

Seul l'évangile de Jésus Christ a le pouvoir de résoudre ce dilemme et de remplir tous ces manquements.

C'est au sein de l'église, dans le corps de Christ, que les pauvres peuvent trouver le soutien et la communauté dont ils ont besoin.

Alors, l'évangélisation, le salut en Jésus Christ et la création des églises sont le seul remède complet pour éliminer la pauvreté.